

komplizierte Verhältnisse handeln, daß sich aus einem größeren Kreise der Arbeiterratsmitglieder ein Arbeitsausschuß, das Bezirkswirtschaftsamt, herausbilden muß. Dies Bezirkswirtschaftsamt wird für seine einzelnen Aufgaben die nötigen Fachleute heranziehen müssen.

Industrieräte für das ganze Reich und ein Zentralarbeitsrat mit einem Zentralwirtschaftsamt würden die Krönung des ganzen Gebäudes bilden.

Es handelt sich bei alledem um ein feinmaschiges Netz, in dem sich die besonderen Interessen der einzelnen Branchen und Industrien mit den allgemeinen Arbeiterinteressen in den Wirtschaftsgebieten und im ganzen Reich gegenseitig durchdringen.

### **Die Organisation der Arbeit im Sozialismus**

Mit diesem Gesamtsystem von Arbeiterräten ist aber zugleich die innere Struktur für die Organisation der Arbeit im Sozialismus selbst gegeben. Der Zentralwirtschaftsrat hat auf Grund umfassender statistischer Erhebungen die Bedürfnisse des ganzen Volkes festzustellen und den einzelnen Industrien die nötigen Anweisungen für die Produktion zu übergeben. Er erläßt die allgemeinen Verfügungen über die Lohn- und Arbeitsverhältnisse. Er weist den einzelnen Industrien die nötigen Rohstoffe zu und veranlaßt die großen Verschiebungen von Arbeitskräften, die sich nach Lage des Arbeitsmarktes als notwendig erweisen. In seiner Hand liegt auch die Abwicklung der Geschäfte mit dem Ausland. Unter seiner Aufsicht steht das gesamte Verkehrswesen. Die Industrieräte haben neben den besonderen Aufgaben, die die Arbeiterverhältnisse betreffen, vor allem die Ausgestaltung des technischen Apparats zu ihrer Aufgabe zu machen. Sie haben die Industrie zu organisieren, rückständige Betriebe haben sie aufzulösen, die dort vorhandenen Arbeitsmittel, soweit sie verwendbar sind, den technisch hochwertigen Betrieben zu überweisen und überhaupt für die technische Vervollkommnung des Arbeitsprozesses zu sorgen. Eine wichtige Aufgabe wird dabei sein, die überstarke Differenzierung unserer modernen Produktion in die mannigfachsten Modelle für Maschinen, Apparate, Gebrauchsartikel etc., aufzuheben und unter Wahrung der allgemeinen Bedürfnisse Einheitsmodelle einzuführen. Versuchswerkstätten stehen unter ihrer Aufsicht. Sie erledigen die Geschäfte mit dem Auslande, die ihnen vom Zentralwirtschaftsamt zugewiesen werden.

Die Bezirkswirtschaftsräte sorgen ihrerseits nun wiederum für die Erfüllung all dieser Aufgaben innerhalb ihres